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大把掼钞票 大炮打蚊子
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上海男排本赛季同时引入三名
世界顶级球星是否有点浪费!!!

! ! ! !“中国足球没戏了！”!"年前，延边国脚高仲勋在央视镜
头前的一句绝望呼号，不幸一语成谶。十年间，联赛假赌黑泛
滥、国字号屡遭羞辱、足球人口极度萎缩……

很多圈内人都说，无人踢球、人才匮乏，是中国足球跌入
谷底的最根本原因。足球学校从曾经的遍地开花，到如今的举
步维艰就是最好的例证。好在，青少年足球的重要性已经越来
越被重视，这其中以恒大筹建万人足校、万达送年轻球员留洋
为典型代表，形成了“南恒大、北万达”的格局。
罗马不是一天建成的，搞足球更不可能一蹴而就。但只要

有人肯做实事，而且能坚持够久，终究会迎来收获的季节。
埋下一个梦，期待下一个十年。
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! ! ! !多少年，多少人对中国足球
早已心灰意冷。

不妨来看几组冰冷的数据。
根据中国足协球员注册信息系统
显示，!##$年至 !##%年间，国内
参加足球运动的青少年数量为历
史最高的 "% 万人；!##" 年至
&$$$年间，降至 "!万人；&$$$年
至 &$$%年，急剧下滑为 !'万人。

据央视《足球之夜》披露，
&$!! 年国内注册的足球人口萎
缩到只有 ($$$ 人左右。而在日
本，这个数字是 "'万。
曾经如雨后春笋般出现的足

球学校正在近乎“绝迹”。&$$!年
国足打进世界杯时，国内足校超
过 &$$$ 家，!$ 年后成气候的还
不到 ($家。位于河北秦皇岛的
“中国足球学校”以官办起家，规
模庞大，&$$#年也停止招生。

越来越少的人去踢球，自然
也就让中国各级国字号球队的选
材陷入困境。去年的 )!*国少队
首期组建时，适龄的注册球员仅
仅只有 %! 人，以至于应该是
!##"年出生球员为主的球队，主
力阵容中却有一半都是 !##* 年
出生的球员，球队被迫以小打大。

但，最近两年中国足球正在
探底回升。众多有识之士越来越
意识到了青少年足球的重要性，
以恒大、万达为代表，青训问题不
再被漠视，加上校园足球工程在
全国范围内的全面铺开，踢球的
小孩又慢慢多了起来。

中国足球最坏的时代已经过
去了。 本报记者 关尹

最坏的时代
已经过去

! ! ! !财大气粗，是恒大
的一大标签，他们一年
的各种开销据说超过 *

亿元。实际上，投资中国
足球还有另外一个“金
主”———大连万达。万达
董事长王健林表示：“万
达比恒大有钱”。(年前
重返中国足坛的万达，
瞄准了青少年足球，致
力于选派小球员出国培
训。王健林走上了一条
完全不同的路。

上世纪 #$ 年代的
大连万达群星荟萃，曾创下 "年 +夺
冠、连续 %%场不败的骄人战绩，风光
堪比恒大。&$!$年 *月 (日，万达与
中国足协签署战略合作协议：( 年内
出资 %亿，全面支持中国足球。而在双
方的多项合作内容中，只有青少年留
洋这一块，由万达集团专门成立一个
工作小组亲自来抓。

&$!!年，在万达方面资金的资助
下，中国足协重新启动了青少年留洋
项目，每年选送 ($名 !(岁以下小球
员前往西班牙的马德里竞技、瓦伦西
亚和比利亚雷亚尔 (家俱乐部，接受
为期 (年的培训，&$!&年 #月第一批
队员已经成行。

按照与西甲 (家俱乐部的协议，
中国的留学球员与他们同年龄组球员
享受同等待遇，即训练、比赛、食宿、
医疗、保险等方面的一致性。孩子们
将分散融入 ( 家俱乐部相应年龄段
梯队中，接受与西班牙本土球员完全
相同的培训，并且每年至少参加 &%场
同年龄组比赛，同时还要进行必要的
文化课学习。
“中国足球希望之星队赴西班牙

留学计划”开创了中国青少年在国外
顶级联赛俱乐部训练的先河，这种“借
鸡生蛋”的模式是探索中国足球“走出
去”道路的创新尝试。小球员所有的培
训、住宿包括餐饮、运动服装，将全部
由万达集团出资。王健林的设想是：
“我搞过俱乐部，知道足球的症结在哪
里。每年弄几十个小孩到海外去培训。
我坚持五年到十年，这批小孩假如真
有效果，出来七个八个，可能中国足球
就有希望。”他说，“现在这批人没有指
望，他们完不成中国足球冲出亚洲的
任务。”
万达之所以把重心放在希望之星

留洋方面，自然是因为王健林的态度。
王健林认为现在中国足球最大的症结

就是青少年足球人口太少! 他曾对体

育总局"中国足协的领导说!如果没有

$%万青少年从事足球运动!中国足球

永远不要想搞上去#

&$!(年 '月，从全国近千名 )!(

年龄组中精心选出的 ($名万达少年，
又开启了第二批“希望之星”的留洋
路。
无论留洋还是足校，不管哪一种

方式，受益的都是青少年足球。万达、
恒大这样的大企业能够倾注热情，是
中国足球之幸。 本报记者 关尹

! ! ! !广州恒大在中超和亚洲赛场上的强势崛
起，吸引了无数目光。相比之下，他们在僻静的
广东清远所建造的足球学校，仍像个襁褓中的
婴儿，尚不为人所关注。

清远龙颈镇!有一片被戏称为$魔法学校%

的欧式建筑群! 围墙则是中国传统红色宫墙的

风格#它占地 &'%%亩!比北京的故宫还要大#恒

大足球学校拥有整整 '&片球场!是目前世界上

面积最大的足球学校#

中西结合的建筑设计恐怕不只是一种审美
偏好，还暗指着办学模式和野心，这是恒大集团
主席许家印足球王国中最重要的一块版图。按
照许的设想，未来它将是一所能够接纳万名学
生规模的足球学校。除提供正常的文化课程教

育之外，更重要的是成为未来足球明星的制造基地，为中国、
亚洲甚至世界足坛输送人才。
恒大足校的一个最大卖点，是与西班牙豪门皇家马德里

俱乐部密切合作，引进皇马的青训教练 &$多人，因此也被冠
以“恒大皇马足球学校”。校长刘江南在开学典礼上宣布，足校
将陆续选派不同年龄段的优秀学生到皇马、曼联等 '家世界
顶级足球俱乐部接受培训，而培训费全部由恒大集团承担。

&$!&年，恒大足校在全国启动招生，据称有 &$万名 *岁
至 !&岁的孩子参加了初试。但第一年，恒大足校一共只招收
到 !$'"名学生，不到计划招生数的一半。&$!(年 +月恒大的
第二轮招生启动，!(''名孩子入学。加上首期学生，恒大足校
在校学生超过 &($$人。

老生缴费率超过 #$,，这说明过去一年恒大足校的教学
得到了多数家长的认可。足校的收费，也从 &$!&年的每年收
费 (-%万元涨到了 %万元。连足校周围的恒大楼盘“金碧天
下”，都在陪读家长们的带动下悄然涨价了。
与欧洲开放式的足校不一样，恒大足校采取封闭式教育，

学生除了规定的训练课外，大部分时间在学校上文化课。足校
属于当地教育局主管，学生念的是人教版的教材，参加当地的
升学考试。皇马总监给足校的建议是：要把孩子们的文化课学
习放在很重要的位置。皇马青训营的学员在 !"岁之前不能脱
离文化学习，如果当不成球星，人才也可以回归社会。
去年 !!月 &$日，恒大又制造了一大轰动新闻：与北京的

人民大学、人大附中签署合作协议。除了跟华南师范大学合作
办学外，恒大足校又引进人大附中的优质教育资源，后者将全
面负责学校的教学，三方还将合作成立“中国人民大学恒大足
球学院”。说得通俗点，即便球踢不出来，孩子们仍有希望拿到
大学文凭。
除去大笔砸钱、豪华外援的速成模式，青少年足球教育或

许才是支撑“恒大帝国”的长久之计。体教结合并非恒大首创，
但恒大足校已然成为这个模式的标杆。
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在广东清远辟出1800亩地，引进皇马青训教练，欲建成万人
足校，将它打造成为未来足球明星的制造基地。

每年选送30名13岁以下小球员前往西班牙的马德里竞技、
瓦伦西亚和比利亚雷亚尔3家俱乐部，接受为期3年的培训。
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玩转电脑探人脑
上天入海皆有梦
开拓者老板保罗"艾伦的梦幻人生


